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勇于创新 展望未来

— ((自然科学进展》杂志第四届编委会召开

2仪刃 年 5月 9日
,

由国家 自然科学基金委员会主办 的综合性学术 月刊 《自然科学 进展》

(中
、

英文版 )第四届编委会在北京召开
.

国家 自然科学基金委员会 (简称基金委 )副主任朱作言院士主持会议
,

基金委主任陈佳洱

院士
、

副主任周炳馄院士
、

副主任朱道本院士 ;基金委特邀顾问
,

《自然科学进展 ))( 中
、

英文版 )

主编师 昌绪院士 ; 《自然科学进展》在京编委
、

基金委科学基金杂志部和基金委各有关局 (室 )
、

科学部
、

直属单位
、

挂靠单位的负责人共 100 余人出席了会议
.

陈佳洱主任首先代表基金委宣

读了关于聘任师昌绪院士为《自然科学进展》杂志 (中
、

英文版 )第四届编委会主编的决定
,

并发

表了热情洋溢的讲话
.

他在讲话中对 (( 自然科学进展》第三届编委会和编辑部所做的大量工作

给予了充分的肯定
,

并鼓励编委会和编辑部在以后 的工作中要认真贯彻执行中央关于
“

科教兴

国
”
的战略方针

,

努力加强基础研究工作
,

办好具有基金工作特色的科学期刊
,

增大信息量
,

扩

大在国内外的影响
,

为科学家提供 良好的学术园地
.

师 昌绪院士宣布了第 四届编委会顾问
、

常务副主编
、

副主编及编委名单
.

编辑部主任柯若

儒教授作了 (( 自然科学进展》编辑部的工作报告
.

她在报告中实事求是地 回顾 了第三届编委会

期间编辑部所做的工作及取得的成绩 ;介绍了《自然科学进展 》杂志 当前的概况和编辑部为进

一步提高刊物质量所做的努力 ;提出了该刊在当前的学术环境下存在的问题 和改进 的措施
,

报告指出
:

《自然科学进展 》目前处于一个逐步上升
、

运行良好
、

影 响不断扩大的阶段
.

来稿数

量连年增加
,

发行量逐年递增
,

引用率不断攀升
,

在国内综合学术类科技期刊排名中
,

《自然科

学进展 》名列第 3 位
,

199 9 年获 国家期刊奖的提名
.

所有这些成绩都与历届基金委领导的关

心和支持
,

各位顾问
、

编委的努力工作
、

杂志部领导的正确指导和勇于创新开拓
,

编辑部全体人

员的兢兢业业
、

甘于奉献是密不可分的
,

也是与基金委有关部门的大力协作
,

科学出版社
、

中国

科学杂志社及各有关单位的支持分不开的
.

师昌绪院士提出了第四届 编委会办刊工作中函待改进 的几个问题
,

并就刊物的定位
、

编

辑
、

组稿
、

出版等问题发表了极其重要 的意见
,

受到与会编委热烈的响应
.

编委在讨论 中充分

肯定了《自然科学进展》在过去几年中所取得的进步和编辑人员的敬业精神
,

就刊物的定位
、

扩

大稿源
、

增大信息量
、

建立和充实审稿专家库
、

期刊的电子化等发表 了自己 的意见
.

指出编委

会和编辑部应勇于创新
、

开拓进取
,

在工作 中逐步完善和加强编辑 的各项工作
.

在当前大量优

秀科技稿件流 向国外
、

国内过分依赖以 SCI 为评价标准的不利情况下
,

广泛宣传
、

加大组稿力

度以努力扩大稿源 ;增大开本以增大信息量
,

加强编辑和 出版中的协作以缩短出版周期 ;早 日

将期刊 目录和摘要上网
,

加快期刊的电子化进程
,

努力把《自然科学进展 》办成反映我国自然科

学领域基础研究和应用基础研究方面优秀成果 (特别是科学基金研究成果 )的
、

具有较高水平

的综合性学术期刊
.

(国家自然科学基金委员会杂志部 吴国政 路 宁 )


